
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr. 1

Schulausschuss am 06.02.2007
Freiherr-vom-Stein-Saal II/III 

Beginn 16:00 Uhr - 16:40 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Bernd Engelhardt

Ursula Lindstedt

Hans-Jörg Piasecki

Simone Symma

Monika Töpfer

Manuela Veit

Peter Dörner

Jörg-Uwe Ebner

Leo Klempert

Hartmut Marks

Elisabeth Schwarz

Annelies Schwarzer

Barbara Streich

Karin Goddinger

sachkundige Bürger
Hugo Becker

Michael Strobel

Ursula Engelke

Dominik Happ

Hans-Ulrich Bangert

Bernd Stockmann

Mitglieder ohne Stimmberechtigung
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Karl-Ernst Setzer

Rüdiger Barkowski

Hans-Dieter Beermann

Helga Bielefeld

Angelika Burkholz

Arno Franke

Jürgen Maaß

Dietrich-Wilhelm Wulf

Jutta Zierow

Von der Verwaltung Gäste/Zuhörer/innen
Herr Dr. Timpe, Dez. II Herr Erdmann, Geschäftsführer der SPD-Kreis-
Herr Marsiske, L FB 40 tagsfraktion
Frau Schmücker, PK
Frau Klemp, Schriftführerin

Frau Töpfer begrüßt die anwesenden Damen und Herren. Sie eröffnet die Sitzung und stellt die form- und
fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Ergänzungen oder Änderungen
zur Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass nach folgender Tagesordnung beraten wird:

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil :

Punkt 1
003/07
Haushalt 2007 für den Fachbereich 40 Schulen und Bildung

Punkt 2
013/07
Ersatzbau für das Freiherr-vom-Stein Berufskolleg des Kreises Unna in Werne

Punkt 3
014/07

Beteiligungsverfahren des Kreises Unna als Schulträger an der Bestellung von Schulleitungen gemäß § 61
Schulgesetz NRW

Punkt 4
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1
003/07
Haushalt 2007 für den Fachbereich 40 Schulen und Bildung

Erörterung:

Herr Dr. Timpe führt aus, dass man hier insbesondere im Vergleich zu den Vorjahren mit einem in hohem
Maße stabilen und kontinuierlichen Budgetentwurf angetreten sei. Man habe bereits in den Vorberatungen
der Fraktionen über  verschiedene Positionen wie z.B.  die stabilen  Schülerfahrtkosten,  die sich aufwärts
entwickelnden  Kosten  bei  der  Schülerversicherung  sowie  die  Fortsetzung  des  PeP-Projektes  berichtet.
Weiterhin habe man auf  die neue Systematik  durch das NKF bei den Personalkosten hingewiesen,  die
nunmehr als “Ist-Kosten“ ausgewiesen und nicht wie in den Vorjahren über die Personal-Standardkosten
abgebildet  seien.  Dadurch seien  sie  niedriger  angesetzt.  Bezüglich  der  Investitionskosten  führt  Herr  Dr.
Timpe aus, dass diese von Jahr zu Jahr schwankten, da sie durch konkrete Baumaßnahmen (z.B. Hansa
Berufskolleg  Unna,  Freiherr-vom-Stein-Berufskolleg  Werne  und  Karl-Brauckmann-Schule  Holzwickede)
geprägt  seien.  Desweiteren weist  er  auf  die Änderungsliste der  Verwaltung zum Haushaltsplan 2007 zu
diesem  Budget  hin,  die  sich  in  der  Summe  insofern  positiv  auswirke,  dass  der  Mittelbedarf  sich  im
Haushaltsjahr 2007 um 20.000 € reduziert darstelle. Das betreffe insgesamt sechs Positionen:

1. Zusätzlicher Bedarf bei dem Kreisanteil Selbstständige Schule 15.000 €
2. Zusätzlicher Bedarf an Sachverständigen- und Gerichtskosten   5.000 €
3. Mehraufwand bei dem Mittagessen in der

Karl-Brauckmann-Schule          7.000 €
Insgesamt 27.000 €

Demgegenüber stünden Höhererstattungen
1. von Schülerfahrtkosten für die Förderschüler/innen 
     bei der Eingliederungshilfe 12.000 €
2. reduzierte Kosten für die Bearbeitung der Beihilfe für Lehrerinnen

und Lehrer   7.000 €
3. Lippe Berufskollegs

ein doppelt veranschlagter Betrag von       28.000 €
Insgesamt also Verbesserungen in Höhe von    47.000 €.

Alsdann nimmt der Schulausschuss den Haushaltsplan-Entwurf des Fachbereiches 40 zur Kenntnis.
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Punkt 2
013/07
Ersatzbau für das Freiherr-vom-Stein Berufskolleg des Kreises Unna in Werne

Erörterung:

Herr Dr. Timpe erläutert die sechs wesentlichen Punkte der Sitzungsvorlage Nr. 013/07.

Herr  Stockmann  führt  seitens  der  FDP-Fraktion  aus,  dass  seine  Fraktion  diesbezüglich  noch
Beratungsbedarf habe und er sich deshalb bei der Abstimmung der Stimme enthalten werde.

Beschluss:

Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss/Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Kreistag beschließt:

1. Der  bautechnisch abgängige Pavillon am Freiherr-vom-Stein Berufskolleg in  Werne  wird durch einen
Neubau  ersetzt.  Im  Zusammenhang  mit  diesem  Ersatzbau  wird  in  Erweiterung  des  derzeitigen
Raumangebotes  ein  größerer  Veranstaltungsraum  als  Mehrzweckraum  geschaffen  und  der  heutige
Schüleraufenthaltsbereich im Altbau umgebaut.

2. Die Maßnahme soll zu Beginn des Schuljahres 2009/2010 abgeschlossen sein. Die Ausgaben für Ersatz-,
Ergänzungs- und Umbau dürfen insgesamt 2.500.000 Euro (brutto) nicht überschreiten.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig zugestimmt bei einer Stimmenthaltung (FDP)

Punkt 3
014/07

Beteiligungsverfahren des Kreises Unna als Schulträger an der Bestellung von Schulleitungen gemäß § 61
Schulgesetz NRW

Erörterung:

Herr Dr. Timpe erläutert die Sitzungsvorlage Nr. 014/07 und weist darauf hin, dass in der heutigen Sitzung
eine Benennung der beratenden Mitglieder der erweiterten Schulkonferenz (siehe Abs. 3 b des Beschluss-
vorschlages) nicht erfolge, weil die notwendigen Gespräche in der Politik, insbesondere den Fraktionen noch
nicht stattgefunden hätten. Eine Benennung sollte jedoch im Vorfeld des Kreisausschusses am 06.03.2007
erfolgt sein, wenn sich die Politik heute darauf verständige so zu verfahren und nach Absprache der
Fraktionen auf eine gemeinsame Besetzungsliste verständige. Dann könnte im Kreisausschuss auch eine
Listenwahl durchgeführt werden. 
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Entsprechend der von Herrn Dr. Timpe vorgeschlagenen Verfahrensweise ergeht folgender

Beschluss:

Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Kreisausschuss beschließt:

1. Die Schulträgerentscheidungen nach § 61 SchulG NRW werden vom Kreisausschuss wahrgenommen.
Die Hauptsatzung des Kreises Unna ist an die neuen Regelungen anzupassen.

2. Die Erteilung der Zustimmung an die Obere Schulaufsichtsbehörde zu der gewählten Bewerberin oder

dem gewählten Bewerber wird bei einvernehmlichen Entscheidungen der Mitglieder des Kreises in der

Schulkonferenz auf den Landrat übertragen. 
3. Wahl der Mitglieder der erweiterten Schulkonferenz 

a) stimmberechtigtes Mitglied ist der Landrat

Abstimmungsergebnis:

einstimmig zugestimmt

Punkt 4
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

1. Sachstandsbericht der Verwaltung zum Hans Berufskolleg Unna

Erörterung:

Herr  Dr.  Timpe  berichtet,  dass  man  bei  den  90  %  des  Bauvolumens,  das  bisher  vergeben  sei,  im
Kostenrahmen liege. Man sehe unter Berücksichtigung der erhöhten Mehrwertsteuer und unter Einstellung
eines Betrages für die evtl. notwendige Nachmietung einzelner Container ein Polster in Höhe von ca. 300.000
€.. Was den Zeitrahmen angehe habe man eine gute Chance, das ursprüngliche Zeitziel zu erreichen und die
Schule zum Schuljahresbeginn 2007/2008 bezugsfertig zu haben. In der nächsten Schulausschusssitzung
werde  dann  verwaltungsseitig  über  die  Ergebnisse  der  noch  ausstehenden  Freimessungen  nach  der
Schadstoffsanierung berichtet. 

2. Vergabeentscheidungen

Erörterung:

Herr Marsiske informiert den Schulausschuss darüber, dass z.Zt. im Rahmen der Neueinrichtung nach der
Sanierung des Hansa Berufskollegs die Vergabe von neuen Tafeln vorbereitet werde, da der Vergabeauftrag
oberhalb  der  Grenze  von  25.000  €  liege.  Wichtig  in  diesem  Zusammenhang  sei,  dass  diese
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Installationsarbeiten  für  die  Tafeln  jetzt  mit  der  Sanierung  ineinander  übergehen  müssten,  damit  zum
fristgerechten Rückumzug auch die Neueinrichtungen ebenfalls fertiggestellt seien. Das bedeute, dass die
Trockenbauer,  die demnächst die Arbeiten aufnehmen würden, die Verstärkungen für die Tafeln an den
richtigen Stellen setzen, damit kein zusätzlicher Installationsaufwand für die Tafeln nötig werde. Das gleiche
gelte auch für die neu zu bestellenden Möbel im kalkulierten Kostenrahmen von ca. 36.000 €.

3. Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bezüglich Deeskalationsmaßnahmen an Schulen

Erörterung:

Auf  Nachfrage  von  Frau  Streich  hinsichtlich  der  Situation  an  den  Schulen  wird  seitens  der  Verwaltung
zugesagt, in einer der nächsten Schulausschusssitzungen darüber zu berichten.

Ende der Sitzung: 16.40 Uhr.

Töpfer Klemp
Vorsitzende Schriftführerin
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